

Redactor General.



Cádiz juèves 17 de febrero de 1814.

Afecciones astronómicas—Sale el sol á las 6.^{hs} y 36' : se pone á las 5 y 24'. Debe señalar el reloj al mediodía verdadero 12.^{hs} 14' 24".—Es el día 28 de la luna. Sale á las 4 y 49' de la madrugada. Se pone á las 2 y 45' de la tarde. *Mareas*: Primera baxa : á las 6 de la mañana. Primera alta: á los 10' de la tarde. Segunda baxa : á las 6 y 23' de la noche.

San Julian de Capadocia.

Jubileo de XL horas—En la iglesia de San Agustin. [Se manifiesta á las 7½, y se oculta á las 5½]

Orden de la plaza—*Gefe de día*: El coronel D. Agustin Fernandez Somera, comandante del 1.^{er} batallon de Cazadores. *Parada* : los cuerpos de la guarnicion. *Ronda* : *Miicias* : Teatro : Voluntarios.

IMPRESOS.

Diario mercantil del 16—Z. refiere las vaciedades que oyó en una tertulia de liberales romancistas contra el último bando de buen gobierno de esta ciudad. Que la libertad excluye igualmente la fuerza injusta y la licencia sin freno; que la seguridad solo se compra con la libertad; que toda lei es un sacrificio de la libertad; son cosas que declaró tonterias aquella ilustrada tertulia—B. B. recuerda que sin buenas costumbres no pueden ser felices los pueblos.

El Duende de los cafés, núm. 200—Contiene la carta 15 del braxo Floripi, en que habla de canónigos por segunda vez; sentando su inutilidad, bien se consideren como eclesiásticos, bien como miembros del Estado. ¿Qué provecho para la Iglesia ni el Estado de sus cabildos? ¿Cuál es el empleo de las rentas de los canónigos? Ellos, dice, son enemigos de la Constitucion; y maquinan contra los que la sostienen.

NOTICIAS.

Londres, 25 de enero—*Secretaria de negocios extrangeros* : Se han recibido los siguientes oficios del general vizconde Cathcart, del teniente-general Sir Carlos Stewart, y Eduardo Thornton :

Basilea, 14 de enero—El emperador de Rusia llegó á Gorrach el 11; y habiéndose reunido á este ejército la reserva en los dias 11 y 12, S. M. Imperial pasó el Rhin el 13, despues de haber asistido al oficio divino en compañía del rei de Prusia—El emperador de Austria, que llegó á Basilea la tarde ántes, salió al encuentro

del emperador Alexandro á alguna distancia, y SS. MM. II. y RR. entraron á caballo en esta ciudad, al frente de las guardias rusas y prusianas y de algunos regimientos de la reserva—Estas tropas caminaron algunas leguas ácia Monbelliard, despues de haberlas pasado revista SS. MM. La caballeria llegó á Ferrete en la misma noche. Los refuerzos que ha recibido la guardia rusa son lucidísimos, y no he visto en toda la campaña regimientos mas lucidos ni en tan buen estado. Parte de la reserva de artilleria es enteramente nueva, y no puede verse cosa mejor tanto en las piezas como en los carros y caballos. Entre ella hai algunas baterias de artilleria de á caballo del calibre de á 12—Se halla tambien en el mejor estado la reserva prusiana—Las noticias que he recibido desde mi llegada acerca de los progresos de los ejércitos son las siguientes: El cuartel-general del feld-mariscal estaba en Vessoul, y me consta que actualmente se halla en camino para Langres, en donde entró dias ha el general Giulay. No he recibido parte ninguno del general Bubna, pero he oido decir que salió de Ginebra para Dole, y que pensaba en ocupar á Leon. Dijon debe tambien estar ocupada á estas horas. Al mariscal Blucher se le suponía en Metz. El general conde Platoff, auxiliado por el príncipe-real de Wurtemberg, tuvo un encuentro con los enemigos entre Epinal y Nancy, en el

qual les matò mucha gente y les hizo considerable número de prisioneros— El general Wrede tuvo tambien un combate en el que dice sufrió el enemigo gran pérdida; pero aun no se han recibido los partes oficiales de estos acontecimientos. Tengo la honra de ser &c.—*Cathcart.*

Idem—Continúan avanzando por todos lados las columnas de los ejércitos aliados. El cuartel-general del príncipe de Schwartzemberg estaba el 12 en Vessoul, y debía adelantarse. Cuando el cuerpo del general Ginlay marchaba ácia Langres los habitantes hicieron fuego sobre sus tropas, y esta ha sido la única vez en que los aliados no han sido bien recibidos. El cuartel-general del feld-mariscal debía estar en Langres el 15 ó 16—El cuerpo del general Bubna salió de Dole para Leon, y se halla en marcha para esta ciudad. El general Bianchi sigue operando contra Belfort: Besanzon está sitiada por el cuerpo de Lichtenstein. Los bávaros al mando de Wrede sostuvieron una acción muy reñida cerca de Saint-Drey contra las tropas del mariscal Víctor. Al principio fueron rechazados, y la caballería francesa al mando del general Milhaud consiguió algunas ventajas; pero luego que llegó la brigada bávara del general De-Roy el enemigo fue batido completamente, y se retiró á Lunneville con pérdida de varios oficiales y algunos centenares de prisioneros. Los cosacos continúan muy avanzados dentro del país—Dixé á V. S. en mi oficio anterior que esperabamos con ansia noticias del mariscal Blucher: parece, pues, que Marmont se retiró precipitadamente de Kayserstautern, y pasó el Saar. El mariscal Blucher tenía su cuartel-general el 10 de enero en Kusel: dicese que llegó hasta Saarbrück, y que estará en Metz el 15 ó 16. Por noticias de París sabemos que el enemigo reunía algunas fuerzas en las inmediaciones de Chalons (*R. núm. 47.*)—La guardia rusa y prusiana, y las reservas en número de 300 hombres pasaron ayer el Rhin, y desfilaron por delante de los monarcas aliados. Es imposible hacer una relación verdadera del estado de estas tropas. Su presencia marcial, sus brillantes uniformes, su disciplina militar, y la idea de que los rusos en pocos meses han atravesado las regiones que median desde Moskow hasta el Rhin, todo llena de admiración á quien los mira. La buena presencia de la caballería rusa honra en gran manera á esta arma, y V. S. sabe muy bien que su artillería no

es susceptible de mejoras. Tengo la honra &c. *Stewart.*

Kiel, 14 de enero—Tengo la honra de participar á V. S. con la mayor satisfacción que el baron de Wetterstedt, ministro sueco, y yo (*R. ant.*) hemos firmado un tratado de paz con el plenipotenciario de S. M. el rei de Dinamarca. *Thornton.*
(*Times.*)

Cuartel general de Gerona, 7 de enero.—Han informado á S. E. el Sr. mariscal duque de Albufera, comandante en jefe del ejército de Aragón y Cataluña, que en la noche del 3 al 4 de enero varios cuerpos del ejército que escoltaban un convoi habían devastado el pueblo de Sils. S. E. ha sabido con el mayor descontento que soldados del ejército de Aragón y Cataluña han podido sin motivo alguno maltratar y saquear habitantes desgraciados. El Señor mariscal recuerda al ejército la conducta que hasta ahora ha tenido y la fama que le han adquirido su disciplina y respeto á las propiedades y habitantes pacíficos. Manda que los daños y perjuicios ocasionados en casa de diferentes particulares del pueblo de Sils, importando segun aprecio la suma de 6211 francos sean restituidos del modo siguiente: 20 frs. por la caja del ejército: 1973 frs. por los regimientos 20 y 79, por el tercer batallón del 116, por el piquete del 12 de húsares, por el destacamento del tercer regimiento de artillería, y por el undécimo batallón del tren de equipages. Los ganados hurtados evaluados á 1238 frs. serán repuestos por otros del parque del ejército, y se rebaxarán á los cuerpos citados en las primeras distribuciones. Las sumas indicadas y de ganados se repartirán entre dichos cuerpos por el coronel Gay comandante del convoi. El general de division Lamarque, el general jefe del E. M. G., y el ordenador en jefe quedarán encargados en lo que á cada uno toque de la ejecución de la presente orden que se imprimirá en las dos lenguas.—A buen tiempo se muestra el Señor Suchet tan humano !! (*Red. general de Cataluña.*)

Seña (un cuarto de legua de Laredo), 15 de enero—Ayer se encargó una brigada del bloqueo de Laredo, y otros cuerpos del de Santoña: los dos puntos están bien fortificados; pero este último creemos no se podrá tomar hasta el buen tiempo: á Laredo tampoco podemos apurarle hasta que llegue la artillería. En cuanto esta venga se tratará de trabajar lo posible para lograr su rendición á la mayor brevedad, por el perjuicio que causa; pues es una de las defensas que tiene el enemigo para entrar en la ría de Santoña. A la verdad no se puede mirar con indiferencia y sin desesperarse la serenidad con que una lancha cañonera enemiga sale del puerto y atrapa buenas presas; como sucedió ayer y antes de ayer que cogieron dos bergantines prisioneros, y de estos se proveen de viveres. Ya tienen en la bahía una fragata, tres bergantines y algunas pinazas.

La guarnición de Santoña consta de 300 hombres, que están repartidos en tres mitades; la

primera en la Isla, la segunda en un gran reducto que han formado á un cuarto de legua de la plaza, y la otra en un pequeño fuerte que tienen de la parte acá de la ría. Esta última posición se puede tomar con facilidad; pero estando los enemigos en posesión de las otras dos, nos veríamos en la precisión de abandonarla al momento; porque á no hacerlo nos incomodarían demasiado sus fuegos—Se presume que hoy llega á este pueblo nuestra artillería, porque se le han pedido al alcaide 8 palas y algunos zapapicos. (*Diario de La coruña.*)

Colindres, 19 de enero. — El bloqueo de Santoña no puede estrecharse por falta de auxilios; pues estamos reducidos á los que pueden arbitrase en el país; y como los enemigos reciben con frecuencia algunos refrescos de la costa de Francia, por carecer de fuerzas navales que lo impidan, vemos muy distante la ocupación de este punto; y mas, careciendo de artillería gruesa que podrían prestarnos los ingleses de la que tienen en Santander. (*Cart. part.*)

San Juan de Luz, 31 de enero.— Los aliados del Norte siguen avanzando— Los papeles públicos de Francia se parecen á nuestras gacetas en 1808 que en todas partes formábamos ejércitos y cortábamos á los franceses. Napoleón habla ya de cartas particulares, cuando no puede ménos de confesar que han entrado los aliados en tal ó tal ciudad— La célebre marquesa de Montehermoso escribe con fecha del 15 de París confesando, aunque en media cifra, su arrepentimiento y lo apurado que estaba aquello.

Los pasados llegados ayer aseguran que el ejército aliado está tres leguas mas avanzado. (*Papeleta de Oyarzun.*)

Tarragona, 31 de enero. — Con fecha del 28 escriben de Barcelona lo que sigue: ayer tarde llegó á esta Don Antonio Puig, ayudante del estado-mayor del Primer ejército español, y le han alojado en casa Fivaller: se ignora el objeto de su venida. Siguen embargando mas que nunca; nadie se exime, y se ignora la salida del mariscal. (*R. núm. 46.*)

Se asegura que el 17 entraron los aliados en Soissons. (*Diario de Tarragona.*)

Bloqueo de Tortosa 1.º de febrero. — No ha ocurrido novedad posterior al día 29, y aun no se ha echado sobre el Ebro el puente de Amposta. [*R. núm. 46.*] (*Cart. part.*)

Benicarló, 2 de febrero. — Esta mañana á las 12 ménos cuarto se ha roto el fuego contra Peñíscola (*R. núm. 46.*) con tres baterías que hasta ahora están construídas, y en las que se hallan colocados 7 cañones de á 24, 5 de á 16, 3 morteros cónicos de á 14, y 3 obuses de á 9.

Los enemigos, lejos de corresponder al vivo fuego que se les ha hecho, se ha observado que han retirado la artillería de las troneras: los fuegos de los morteros y obuses han sido dirigidos al castillo, almacenes y edificios principales; los de los cañones se han empleado en destruir una porción de barcos que tienen en la lengüeta ó istmo. Nos disponemos á construir otras dos baterías, la una de morteros y la otra de cañones, en el cerro de Los molinos que domina la plaza y castillo. (*Cart. part.*)

Madrid, 9 de febrero. — Dicese que en la se-

sion secreta de ayer (*R. ant.*) el doctor Ostolaza tomó la palabra en los términos y con la intención que le es característica; apoyando su dictamen, entre otros, los Sres. Calderon y Arias-Prada, insistiendo de *mancomun et in solidum* en que luego luego se tratase del expediente del lord Wellington. Añaden que los Sres. Cepero, Capaz y Martinez de La-rosa propusieron se tuviesen á la vista los documentos posteriores á la última resolución de las Cortes sobre este asunto, á lo cual se oponían los expresados Señores; mas al fin hubo de acordarse así, y también que el secretario de la Guerra asistiese á la discusión. — Al salir de la sesión el conde de Puñonrostro aseguran se le oyó decir á unos conocidos suyos, aludiendo á las patrióticas exclamaciones del pueblo (*R. núm. 47*): „ Si pensarán esos brutos que porque griten no hemos de hacer lo que nos parezca “... expresiones, por cierto, muy ajenas de un representante del magnánimo pueblo español. (*Cart. part.*)

Idem.— El 4 entró una conducta de dinero de 122 caballerías: el 5 ha entrado otra de igual número.

Se ha dicho en la *Puerta del Sol* que el mismísimo Señor Reina que el día 3 intentó arruinar de una vez todo el edificio constitucional, trataba de hacer la moción para que se quitase la actual Regencia, y que la proposición que había hecho, para que S. A. diese cuenta de los individuos de las Cortes extraordinarias y ordinarias que había empleado, no tuvo otro objeto que *tantear el vado*, y ver como se presentaban los semblantes, antes de dar el ataque brusco. Las pruebas que tiene dadas el Señor Reina de su amor á la Constitución dan bastante á entender que el crimen de la actual Regencia es solo el ser constitucional y amiga de los derechos del pueblo; y que sus enemigos son los mismos que quieren esclavizarnos.

(*R. G. de España.*)

COMERCIO.

VALES.

Día 16 de febrero—178 á 180.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Desde el mediodía del 15 de febrero al del 16 se han habilitado para salir:

Falucho español San Rafael, Francisco Romo, para Estepona, en lastre. Charanguero id. Virgen de Regla, Juan Mangas, para Sanlúcar, en lastre. Mistico id. Santo Cristo de la Capilla, Manuel José Rodríguez, para Sevilla, con bucalao. Mistico id. San Francisco de Paula, Salvador de Mena, para Algeciras, en lastre. Mistico N. S. de Regla, Manuel Dorante, para Algeciras, en lastre. Bergantín goleta española Dos hermanos, Don Juan Goicoechea, para Pasages, con aguardiente y otros efectos. Mistico id. Virgen de los Dolores, Antonio Rodríguez, para Algeciras, con zapatos. Bergantín español San Antonio y Animas, Don Andrés García, para el Carril, con aceite, jubon, vino y otros efectos. Barco id. San José y Animas, Domingo Ramos, para Sevilla, en lastre. Land id. Concepcion, José Ors, para Valencia, en lastre.

Místico id. Santa María, José de Mena, para Algeciras, en lastre.

Desde el mediodía del 15 de febrero al del 16 han entrado:

De Sevilla tartana española San José, Ramon de Reina, con paja y carbon de piedra, en 5 dias. De Sevilla tartana id. Santa Justa y Rufina, Manuel Diaz, con aceite y loza, en 6 dias. De Xerez charanguero id. Virgen de Regla, Juan Mangas, en lastre, en 8 dias. De Ayamonte místico español San Cayetano, José Maria Gonzalez, con recoba, en 6 dias. De Sevilla místico id. San José y Animas, Antonio Rico, con harina, en 1 dia. De Belfast fragata inglesa Lady Gambier, Diego Puig, con provisiones, en 17 dias: á Gordon. De Falmouth y Coruña bergantin paquete id. Fox, Dilsey, con correspondencia, en 6 dias del segundo puerto. De Lisboa diate portugues N. S. de Guia, José Montero, con lana, algodones, queso y carne, en 2 dias: á sí mismo. De La-Habana y Málaga fragata española Comercio, José Pérez Muñoz, con azúcar y palo campeche, en 3 dias: á Don Leandro José Viniégra.*

*Esta fragata fue apresada el 16 de enero próximo pasado en la latitud de 36 grados y 50 minutos, 4 grados y 20 minutos longitud occidental de Cádiz, distancia de 70 leguas, por la fragata corsaria francesa de Burdeos el Eugenio, armada con 18 piezas del calibre de 24 y 160 hombres: el 19 del mismo la soltó despues de haberle saqueado 368 caxas y 190 estuches de azúcar, 59 zurrones de añil, 2 caxones de cigarros, 167 sacos y 25 barriles de café; y solamente trae 252 caxas de azúcar y 260 qq. palo.

LISTA DE LLOYD

[Diciembre 21 de 1813.]

GRAVESEND — Ha llegado de Honduras, la Margarita, cap. Sowler — Ha salido para Bilbao el San José, cap. Arana.

STANGATE-CREEK — Han llegado de Cádiz el Alleghany, el Duque de Bront y el paquete Montreal.

SOUTHAMPTON — Ha llegado de Málaga el Stag.

POOLE — Han llegado de Bilbao el Perseverancia y el Oak.

PLYMOUTH — Ha salido para Valencia el Gleaner, cap. Mahy.

FALMOUTH — El 17 dió la vela el Ministrel con un convoi para España, Portugal y el Mediterráneo.

GUERNSEY — Ha llegado de Alicante el Midas, cap. Le-brun.

BRISTOL — Han llegado de Málaga el Aguila, cap. Bibbins, de Tenerife el Ana, cap. Bedford; y de Bilbao el Caledonia cap. Dahl.

El Leon, corsario frances, ha entrado en L'orient: en este último cruceo, que es el tercero, ha hecho 26 presas, entre ellas el Fernando, la Buena-fortuna y la Virgen del Cármen, procedentes de Cádiz; y el San Felix, que iba de La-Habana á Málaga.

La Libertad, cap. Storey, de Sevilla á Londres con escala en Cádiz, que fue apresada, entró en Plymouth represada por la frag. de guerra Briton (R. núm. 40.)

BUQUES QUE SE HALLAN A LA CARGA.

Para Santander místico español Rosario, cap.

Linares: admite pasajeros y lleva práctico. [Se despacha en la calle del Hondillo núm. 180]

Para Grenock en derechura, galeota inglesa Ceres, cap. Guillermo Fraser, sairá á la mayor brevedad por tener las dos terceras partes de su carga contratadas y listas. [Se despacha por Don Pedro Lacave, calle del Carbon núm. 129.]

AVISOS.

Quien quisiere comprar una coleccion de mercurios desde el año 1760 hasta el de 1806 acudir á la calle de San Francisco á la libreria de Don Carlos del Castillo en donde darán razon.

Quien quisiere tratar del alquiler de unos entresuelos y almacenes para hombres so'os de comercio, en uno de los mejores sitios de esta ciudad, acudir á la calle de Murguia en la carpinteria de Don José Ximenez en donde darán razon.

En la plazuela de la Cruz de la Verdad núm. 92 piso segundo se venden los muebles de una familia que se va á Madrid: una coleccion de libros españoles, alemanes y franceses: algunos instrumentos de música, como violines, violas &c. de superior calidad, y una gran coleccion de música de varias clases.

En la plaza de San Juan de Dios, casa de Las aguilas núm. 211, se despacha una partida de vinos que acaban de llegar de Málaga, con la mayor equidad, en botas y barriles, desde 1 arroba 2, 4 á 7 y media mayores, por el marco de Avila: ademas se venderá al que lleve vasija por arrobas, medias y cuartas á los precios siguientes: la arroba de color dulce á 50 rs. vn., la arroba de blanco seco á 52 rs. vn., la botella á 34 cuartos; idem sin botella 24 idem.

Cádiz 16 — Por el paquete hemos recibido listas de Lloyd hasta el 25 últ. cuyo extracto iremos publicando en la forma acostumbrada — En la lista del 25 se lee " Plymouth, 16 de enero; Acaba de llegar la fragata Eurotas, con la noticia de haber salido de L'orient 3 navios de línea y 5 fragatas, en cuyo seguimiento va nuestra escuadra. Idem 19 — Por la Susana que fondeó aquí ayer sabemos que á la altura de Canarias han estado cruzando dos fragatas francesas, que parece hicieron últimamente rumbo ácia la costa de Africa — Portsmouth, 22 de enero: Ayer reconoció la fragata Sea-horse el puerto de Cherburgo, y halló habian dado la vela dos fragatas, dos bergantines y una corbeta de guerra.

Los corsarios franceses y americanos continúan incomodando la navegacion.

Los Señores suscritores se servirán mandar recoger hoy de los puestos la Adición á este número que se publicará en los términos acostumbrados.

IMPRESA DE ESTE PERIODICO — Año de 1814.